

新所長に土基謙教師

小滝前所長は北海道へ



九月十日付けで人事の変更があり、小滝了信師が北海道教区教務所長に転任、かわって福岡教区から土基謙教（つちもと けんきょう）師が教務所長・輪番に着任した。

土基所長は、九月二十六日の臨時教区会で着任の挨拶を行った。内容は次のとおり。

九月十日付けで、当教区教務所長・神戸別院輪番を拝命いたしました土基と申します。まことに浅学非才でございますが今までの皆様からの教区の諸活動、前所長の後を受けまして、誠心誠意この職務に勤めたいと思っております。

皆様からの万般にわたりますご指導・ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。次第です。

教団も四百年の法要を終え、いよいよ蓮如様の五百回忌、また二十一世紀へ向けての歩みを進めていく段階でございます。そうした方向を踏まえて、教区の諸活動を進めさせていただくつもりでございますので、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

教区は、教団を構成する重要な組織であり、教団設立の目的でございます。「他力信仰の本義の開顕に努め、人類永遠の福祉に貢献する」その目的を遂行するのは教区の任務であると思っております。

それは具体的には基幹運動を推進するというところであらうと思っております。そうしたことを進めていきます上には、ご門主様が伝灯奉告法要に、私達にお示し下さいました教書のお心を体しながら、今後の活動を展開させていただきますと思

っていることでございます。本日、臨時教区会を開催させていただきます。議員の皆様にはご多端の中をご出席賜り審議をいただき

ますこと、また、平生から教区の諸活動の推進のうえに多大なご尽力を賜っておりますことを、ありがたく厚く御礼申し上げます。

本日は、平成二年度、教区の経常会計・特別会計七議案につきまして、よろしくご審議くださいます。ご承認賜りますようお願い申し上げます。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

土基謙教師プロフィール
・一九三〇（昭和五）年生まれ
・滋賀教区護法組正福寺住職
・宗務歴 築地別院・本山（伝道部）総局次室 内事
部）東海・安芸・福井・福岡各教務所長、別院輪番
・趣味 読書 ゴルフ
・一男二女の父親

「雲仙」特別立法を

一千万署名に協力

雲仙・普賢岳災害で、被災地の三十八団体で組織する「島原生き残り復興対策協議会」が特別立法として「災害復興基金」の創設などを求めるために行う一千万人署名運動に協力することとなった宗門の事務担当である長崎教区災害対策委員会では、全国各組に署名用紙を配布し、協力を呼びかけている。

この署名活動は、全国各地の不測の事態に備える意

味から、「特別立法」一千万円の「災害復興基金」の創設など現行法を超えた国の救済、補償政策を求める。島原市内の本派寺院住職も、「救援物資を送っていただいてありがたいが、地元の小売店や業者にとって、品物が売れず、経済サイクルを狂わしてしまっている。善意がうまく可動していない。現在、特別立法と災害復興基金創設の二点を国に求め、国民的合意を得る。

尚、この署名は緊急の依頼であり、各組に署名用紙と一緒に配布されている返信用封筒で、直接長崎教区教務所内・災害対策委員会宛送るよう依頼されている。

部活解放基本法へ向け

二次署名を継続

昨年十二月から各組宛に依頼されていた「部活解放基本法」制定要求第二次署名活動の締め切りが過ぎているが、九月十二日現在の教務所集計によると、依頼数を達成した組は阪神東・播磨中・多可・加古川・神姫・多紀・出石の七組だけで、現況数〇の組も四組あり、兵庫教区目標数の九万九千三百三十四で達成率は四十八％にとどまっている。

全教区的に見ても達成率は低く、基本法制定に向けてさらに署名活動が続けら

九月二十日に三ノ宮で行われた基本法制定要求全国大行進兵庫県総決起集会では「われわれは、物的事業完全実施の基礎の上に立ちさらに巧妙になった身元調査にもとづく結婚差別や就職差別の撤廃を求めなければならぬ。こうした差別意識のねづぶさが部落の生活を破壊し、教育を奪っている。それがまた、差別意識を再生産し、心理的差別と実態的差別の悪循環をくりかえしているのである。（中略）基本法制定の運動

は、子や孫の代まで差別を残さないためのたたかいであり、日本の人権と民主主義の発展に大きく貢献するたたかいであることの自覚を高め、全国網の目大行進を成功させようではありませんか」と決議された。

中央実行委員会の会長である大谷光真門主を先頭に教団あげての取り組みを実施しており、署名活動への積極的な取り組みこそ基幹運動推進の動きであり、教団人ひとりひとりの責務である。

推進員研修会で法座

HOPE

◆9月2日 寺族青年軟式野球大会を滋賀・守山球場で。教区から二チーム参加

◆「南無」チームは一回戦国府教区に十二対四で勝ち、二回戦安芸教区に二対六で敗退。「SSS」チームは一回戦和歌山教区に〇対九で敗退。四年ぶりの二回戦進出にわく「南無」チームでしたが、4日 仏婦連盟委員長会を別院で。第九回近畿地区仏教婦人会大会について ◆教区会計監査 ◆4日 5日 基幹運動推進専従員研修会を西山別院で。教務所から五名出席。各局活動内容・差別問題への取り組み・部落解放基本法などについて協議。「基本法」については二次署名の達成率が低く「差別は厳存し、陰湿化している」という認識にたって目標達成に向けて取り組んで欲しい」と中央相談員。二日目は「業の問題をめぐって」と題した浅井成海師（龍谷大学教授）の特別講義も ◆5日 教化センター総務部会

を別院で。十三日の委員会に向けて、総合計画書や総代参拝研修などについて検討 ◆6日 近畿地区仏教婦人会大会について総裁さま辻本師との事前打合せを本山で。教務所長・担当者出席 ◆7日 播磨東組妙覚寺 仏社約二十名が別院団参 ◆第一土曜仏教講座を別院で。講師は中垣昌美師（龍谷大学教授） 講題は「福祉の心」 氷上西組正覚寺から十名が団参し、聴聞されました ◆



門徒推進員研修会を阪神東組源正寺で。三十六名が参加。テーマは「私と宗教」 研修読本第一章を中心とした教務所長の基調講演と第一章の問いをテーマに班別

の法座。全体討議では研修指導員の藤栄行信師（淡路組宣徳寺）和田宏之師（揖尾東組源徳寺）からも助言をいただき四時頃閉会した

◆8日 仏社西播磨ブロック研修会を赤穂南組永成寺で。講師は山崎一朗師（出石組正福寺）増井浄見師（赤穂北組浄蓮寺）。赤穂北組門徒推進員のかたが仏書販売

◆佐用組住職寺族同朋講座を教蓮寺で。講師は西脇正文師（揖尾西組超念寺） ◆仏青連盟役員会を別院。十月十二日 十三日に奈良・樺原で開催される近畿ブロック研修会他について。近畿ブロック研修会は参加者募集中です ◆9日 スカウトクラブ役員会を別院で ◆姫路中組住職寺族同朋講座を善養寺で。講師は山崎一朗師 ◆10日 常備会を別院で。平成二年度決算について ◆阪神東組寺族婦人同朋講座を西善寺。講師は山崎一朗師 ◆布教団三役会を別院で。十月から始まる教区全寺院総代表別院参拝研修の法話講師選定について ◆12日 第四回ビハラー研修会打合せを別院で。部会



部落解放基本法へ向けてデモ行進

員と社推協副支部長、仏婦連盟・寺婦連盟の各委員長出席。第四回ビハラー研修会は、十一月一日午後一時から別院で、京極通義師・細井恵美子師を迎えて開催されます ◆12日 13日 青僧会一泊研修を四国で。十四名が参加して妙好人、庄松同行ゆかりの勝覚寺参拝の後、道後温泉泊。勝覚寺は興正派のお寺で、香川県には同派寺院の七割が集中しているそうです。 ◆13日

宮崎で開催された宮崎教区少年連盟役員との交流協議会を、来年二月に神戸で開催する予定となりました ◆18日 全戦没者追悼法要を千鳥ヶ淵墓苑で、教区より二十九名が参拝し、教務所長出勤。教区代表で献華をされた水田一江さん（神姫組専光寺門徒）は「ご住職と一緒に参りでき、めったにないご縁をよるこぼせていただきました。雨の中でしたが、法要の雰囲気には心に染みるものがあり感動しました」と話していた

地で。教区内からも参加集会では「全国網の目大行進の中で、部落差別の実態を徹底的に明らかにし、基本法制定への理解と協力を各方面に訴え、いっそう国民運動を発展させなければならぬ」と決議を採択して大丸前までデモ行進した

◆22日 24日 別院秋季彼岸会。講師は赤松弘淳師 滋賀教区蒲生下組明光寺） ◆26日 27日 臨時教区会・教区会議員研修会を別院で ◆27日 神戸湊組住職寺族同朋講座を広福寺で。講師は松島法城師（多紀組専福寺） ◆神戸中組住職寺族同朋講座を光尊寺で。講師は近藤龍樹師（加古川組普光寺） ◆30日 高砂組寺族婦人同朋講座を西法寺で。講師は西脇正文師。

ご住職と一緒に

宮崎で開催された宮崎教区少年連盟役員との交流協議会を、来年二月に神戸で開催する予定となりました ◆18日 全戦没者追悼法要を千鳥ヶ淵墓苑で、教区より二十九名が参拝し、教務所長出勤。教区代表で献華をされた水田一江さん（神姫組専光寺門徒）は「ご住職と一緒に参りでき、めったにないご縁をよるこぼせていただきました。雨の中でしたが、法要の雰囲気には心に染みるものがあり感動しました」と話していた

◆20日 部落解放基本法制定要求全国大行進兵庫県総決起集会を三ノ宮・東遊園